

Xinhua. 2012. "ENTREVISTA: Auguran crecimiento de inversiones chinas en Chile".

Xinhua, julio 15

Por Omar Mendoza

SANTIAGO, 14 jul (Xinhua) -- La expectativa del gobierno de Chile en torno a las inversiones chinas es que éstas crecerán a partir de ahora porque empresas de ese país asiático han mostrado un interés cada vez mayor en realizar proyectos en la nación sudamericana, consideró Matías Mori, vicepresidente ejecutivo del gubernamental Comité de Inversiones Extranjeras en entrevista exclusiva con Xinhua.

Mori destacó el Acuerdo sobre Inversiones suscrito el pasado mes por el presidente Sebastián Piñera y el primer ministro chino, Wen Jiabao, durante su visita a Santiago, como parte de su gira por América Latina.

En la actualidad, la suma de los capitales de entidades chinas invertidos en Chile llega a los 94,7 millones de dólares, que representan sólo el 0,12% del total de las inversiones extranjeras en este país.

Por otro lado, las inversiones chilenas en China superan los 200 millones de dólares y el comercio bilateral entre ambas naciones superó en 2011 los 30.000 millones de dólares.

"Con las visitas este año del Premier Wen Jiabao y, en el 2011, del vicepresidente Xi Jinping, se logró consolidar las relaciones políticas que existen entre ambas naciones", aseveró Mori.

Creado en los años 80, el Comité de Inversiones Extranjeras es un organismo autónomo a nivel ministerial, autorizado para actuar a nombre del Estado de Chile para aceptar flujos de capital extranjero, bajo las normas del Estatuto de la Inversión Extranjera, y está integrado por los ministros de Economía -que actúa como presidente- de Hacienda, Relaciones Exteriores, Planificación y el presidente del Banco Central.

Mori informó que a finales de este mes viajará a Chile Zhang Xiaoqiang, vicepresidente de la Comisión de Desarrollo y Reforma de China, para tratar sobre las futuras inversiones chinas en este país y elaborar un plan de trabajo conjunto.

Esta será la primera reacción del gobierno chino al acuerdo suscrito por Piñera y Wen.

El directivo afirmó que la empresa china Sky Solar anunció una inversión en energía solar en el norte del país por 1.200 millones de dólares y también la compañía State Grid, que está participando en la licitación de la línea de transmisión para la Comisión Nacional de Energía, y para ello ha hecho una inversión de 100 millones de dólares.

Además, el Banco de China ha decidido abrir una oficina en Chile a comienzos del próximo año para apoyar las operaciones de ese país.

"Estamos convencidos de que va a haber un aumento porcentual muy importante en las inversiones chinas a partir de este año", agregó el dirigente.

"La mayor inversión de China en Chile es su intercambio comercial, especialmente en la adquisición de productos minerales. Sin embargo, estamos viendo poco a poco que están entrando en la fase extractiva", agregó Mori.

"China es el principal consumidor de cobre chileno y del mundo, y es nuestro principal socio comercial por los altos volúmenes de ese mineral", precisó el dirigente.

Mori recordó que el año pasado, la compañía Minera San Fierro Chile Limitada, perteneciente a la china Hebei Wenfeng Industrial Group Co. Ltd, presentó una solicitud de inversión por 6.291 millones de dólares, que tiene como objetivo la construcción de un puerto y el desarrollo de una mina de hierro en el norte de Chile.

También otra empresa: Inversiones Misaki S.A, de la Sinotex Mineral Exploration Co. Lmted, con 5.000 millones de dólares, proyecta realizar exploraciones mineras en el norte chileno. "No veo que exista en nuestro país algún sector que a los empresarios chinos les interese y no puedan participar con sus inversiones. Ahora están participando en menor medida en minería, en comparación a otros países de la región, pero están entrando a Chile con posterioridad a su ingreso a otras áreas de Latinoamérica", agregó Mori.

"El hecho de que el intercambio comercial Chile-China, que llegó en 2011 a los 30.000 millones de dólares, no corresponda con el nivel de las inversiones -que es bajo- no es un fenómeno particularmente chino porque es la manera en que tradicionalmente se lleva a cabo el comercio entre las naciones. Primero viene el intercambio comercial y luego vienen las inversiones", agregó.

El experto indicó que, históricamente, las inversiones chinas en Chile han sido muy bajas, a pesar del enorme comercio bilateral, indicando que "ello se debe básicamente al desconocimiento de las empresas chinas sobre las características de la subregión de Sudamérica".

Por ello, Mori indicó que "los chinos están lentamente comenzando a tener un conocimiento más sofisticado de nuestra región y sobre las ventajas de invertir en uno u otro país. A veces invertir en el país más grande no es más beneficioso o lo más estable. Básicamente, es un tema de conocimiento".

Dijo que, de la misma manera, "cuando las empresas chilenas van a invertir en Asia piensan China, porque es el país más grande".

Explicó que al asumir el gobierno de Piñera en el 2010, "hicimos un análisis sobre cuáles eran los tradicionales inversores y cuáles, si bien no habían invertido o eran bajas, sería conveniente incluirlos en la matriz de los que invierten en Chile, de manera de diversificar los riesgos de depender de una zona geográfica determinada y también tomando en consideración las tasas de crecimiento que tenía China en la última década".

A partir de ese examen "comenzamos a desplegar una estrategia, no implementada anteriormente, con la finalidad de orientarnos al mercado asiático en general y hacia China en particular, para

reducir los costos de las empresas chinas a la hora de invertir en Chile", comentó, lo que significó que toda la información de las propuestas chilenas se comenzaron a traducir al chino mandarín.

Tras poner en marcha esta estrategia para captar inversiones chinas, Mori visitó en diversas ocasiones a China para contactar a los directivos de las empresas de Shanghai, Hong Kong y Beijing, entregándoles "las seguridades de que sus inversiones en Chile eran bienvenidas, que no existían trabas desde el punto de vista del origen de la nacionalidad para alguien que quiera invertir en nuestro país".

Aunque el gobierno no favorece a ningún sector en particular, las áreas priorizadas en Chileen cuanto a las inversiones extranjeras son Energía, debido a la gran importación de hidrocarburos para generar electricidad; Minería, porque hay grandes reservas de cobre, molibdeno, litio y otros minerales; la Agroindustria, por la escasez de alimentos en el mundo; y, por último, la Infraestructura.

Mori anunció que el ministro de Obras Públicas, Laurence Golborne, hará próximamente una visita a China, donde invitará a representantes de compañías de infraestructura a que participen en la licitación del puente del Canal de Chacao, que uniría a la Isla de Chiloé con el continente.

"Es un proyecto de unos 740 millones de dólares, que pudiera ser de interés de las empresas chinas", dijo.

Además, señaló que "el ministro va a ofrecer dos proyectos más de carreteras de la Región Metropolitana. En total, los tres proyectos sumarían unos 4,400 millones de dólares".

"China ha construido puentes no sólo en su país, sino también en otros países, como Indonesia. Los chinos tienen las capacidades técnicas para construir el Puente del Chacao, que presenta múltiples complejidades", indicó Mori. Fin